

## **Etre paysan, devenir agriculteur, de la révolution agricole néolithique à la PAC et ses dérives**

Cultivateur, paysan, fermier, agriculteur...

Les acteurs du monde agricole traversent une crise compliquée, économique, politique, psychologique, existentielle.

Qu'est devenu notre patrimoine rural, lieu de vie, de production, de mémoire ?

Comment en est-on arrivé là ? Pourquoi « nourrir les gens » est-il devenu une gageure, un sacerdoce, un esclavage moderne ?

Quel était le statut du paysan, habitant du paysage, au fil des siècles et des millénaires ?

Comment s'est opérée la révolution agricole de nos aïeux néolithiques, quelles espèces de plantes et d'animaux ont-ils entraîné dans cette transformation profonde des modes de vie et d'alimentation ?

Choix bénéfiques pour davantage de prospérité, de sécurité et de santé, ou début de l'aliénation et de la paupérisation des ressources et des producteurs ?

Et qu'est devenue l'agriculture professionnelle, entre normes, lois, primes, marché et mondialisation ?

Conférence jeudi 10 octobre, 19 h au Centre culturel de Woluwe-Saint-Pierre, le WHalll

<https://whalll.be/evenement/etre-paysan-dans-le-cadre-du-marathon-alimenterre/>

dans le cadre du Marathon Alimenterre

<https://whalll.be/evenements/categorie/developpement-durable/>